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2019年

杯葛中聯辦對立法會議員的回
請，聲稱不願去「風花雪月」。
與會的多名建制派議員指會上交
流了不少事務，批評反對派為杯
葛搵藉口。

2019年
杯葛邀請了特首林鄭月娥的立法
會午宴，被各界批評放棄溝通機
會、破壞行政立法關係。

2018年 杯葛廣深港高鐵西九龍站通車儀
式，聲稱「不會去塗脂抹粉」。

2017年
杯葛財委會主席陳健波計劃推出
「主席指示」的交流會，聲稱不
排除之後在財委會會議上「反佢
枱」。

2017年

杯葛參觀高鐵活動，聲稱因為無
官員在場講解，質疑只是港鐵的
「公關騷」。特首林鄭月娥事後
指，議員是去參觀設施，看未來
運作，「為何一定要這麼堅持要
有三位司局長陪同你才願意
去？」

2017年 杯葛立法會為時任行政長官梁振
英餞別的午宴。

2017年
就「熱血公民」鄭松泰倒插國旗
及區旗一事，杯葛參與調查委員
會。

2016年 民主黨及公民黨杯葛時任特首梁
振英的施政報告諮詢。

2016年 杯葛國慶酒會，只有民主黨出
席，但卻是到場抗議。

資料來源︰香港文匯報資料庫

整理︰香港文匯報記者 甘瑜

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 朱朗文朱朗文 上海報道上海報道））2020多名立法會議員昨日抵達上海多名立法會議員昨日抵達上海，，展開一連展開一連44天的長江三天的長江三

角洲職務訪問行程角洲職務訪問行程。。反對派原有反對派原有77人報名參加人報名參加，，但因反對修訂但因反對修訂《《逃犯條例逃犯條例》》而集體退出而集體退出。。訪問團團訪問團團

長長、、立法會主席梁君彥強調立法會主席梁君彥強調「「政治還政治政治還政治」，」，議員應專注實際民生事務議員應專注實際民生事務，，更要向選民交代更要向選民交代。。隨團的政隨團的政

制及內地事務局局長聶德權指出制及內地事務局局長聶德權指出，，中央和特區不是中央和特區不是「「對抗關係對抗關係」，」，強調不應因為有不同意見而影響一強調不應因為有不同意見而影響一

些實務性質的考察些實務性質的考察，，而公眾亦期望議員透過了解內地思考如何做好香港的工作而公眾亦期望議員透過了解內地思考如何做好香港的工作。。有議員更批評有議員更批評，，訪問訪問

團昨日還考察了團昨日還考察了CC919919國產飛機國產飛機，，這原本是為反對派議員度身訂做的考察項目這原本是為反對派議員度身訂做的考察項目，，但反對派就但反對派就「「放飛放飛

機機」，」，以政治凌駕民生經濟以政治凌駕民生經濟，，直言香港市民對反對派只顧杯葛直言香港市民對反對派只顧杯葛、、未有盡職盡責感到非常失望未有盡職盡責感到非常失望。。
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■■立法會訪問團參觀中國商飛上海飛機製造有限公司立法會訪問團參觀中國商飛上海飛機製造有限公司。。 中國商飛供圖中國商飛供圖

聶德權：浙電貿創科 港可借鏡
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）完成上海

行程後，立法會長三角訪問團將會前往浙江
省會杭州，包括參觀阿里巴巴。隨團訪問的
政制及內地事務局局長聶德權日前接受《浙
江日報》訪問時表示，浙江在電子商貿和創
新科技方面的經驗和成就，可以為香港提供
重要參考。他又鼓勵浙江的企業在粵港澳大
灣區建設下，充分利用香港的國際融資平台
及優越的營商環境，以及具有國際競爭力的

金融，加快「走出去」的步伐。
聶德權在訪問中表示，香港與浙江一直關

係密切、交往頻繁，香港長期是浙江的第一
大境外投資來源地，也是浙江企業境外上
市、發債、參展的首選地之一，而兩地也有
基建方面的合作，包括杭港地鐵和蕭山機
場，港鐵去年9月更與杭州交投集團簽訂杭
州西站樞紐綜合體項目框架協議，充分體現
了兩地合作和優勢互補。

他續指，數字經濟是世界經濟發展的潮
流，科技創新也是特區政府的施政重點，浙
江在電子商貿和創新科技方面的經驗和成
就，可以為香港提供重要參考，「浙港兩地
都分別擁有良好的科研基礎，香港歡迎浙江
企業利用香港在科研、國際化、信息基建、
知識產權等方面的優勢，加強交流合作，達
成互利共贏。」

港金融平台有利浙企拓外
聶德權更提到，浙江省政府2019年工作

報告提及要深入實施「鳳凰行動」計劃，其

中一項是制定支持科創企業上市行動方案。
而港交所去年進行改革，允許大型新經濟公
司以「同股不同權」方式上市，同時亦讓達
到一定標準的生物科技、醫藥科技公司即使
未有收入也能上市，杭州的歌禮製藥就是改
革後的首例。
他說：「香港的資本市場發展進入新的
階段，可以為浙江不同企業提供多層次的
融資管道，讓企業做大做強。浙江的新興
產業和初創型科技企業，可以通過使用香
港國際化的金融服務進一步接軌國際市
場。」

■■聶德權聶德權（（中中））聽取中國商飛的介紹聽取中國商飛的介紹。。
中國商飛供圖中國商飛供圖

立法會經濟發展、工商、財經和資訊科技及廣播4個
事務委員會昨日展開對長三角的職務訪問，共有22

名議員參與，由梁君彥擔任團長，而聶德權、創新及科技
局局長楊偉雄、財經事務及庫務局局長劉怡翔和商務及經
濟發展局副局長陳百里也獲邀參與。

梁君彥聶德權：民生需務實
梁君彥在出發前表示，希望議員能多方面了解長三角的發
展和現況，看看香港可以學習的地方，和特區政府可以借鏡
的地方，在短短的4天行程中能盡量汲取長三角發展的經
驗。
對於反對派集體退出訪問團，他坦言失望，強調「政治還

政治，實際民生的事都要專注去做」，而是次整個行程都是
實際考察，沒有政治意識在內。他又質疑為何有些議員到內
地訪問就牽涉「政治原因」，到其他地方訪問就全數出席。
聶德權也對反對派集體退出感到十分可惜和失望，因他
們曾強調不應將此事政治化、用較務實的態度考察。他認
為，如果職務訪問不牽涉政治，就不應用政治方式影響職
務訪問的安排和效果。
他續指，上海市、浙江省和杭州市政府做了大量工作配
合是次訪問，「他們當然同樣感到失望。」
聶德權又說，在一些牽涉內地與香港的議題上，反對派議

員的看法往往較為南轅北轍，估計未來亦會如是。他強調在
「一國兩制」的實踐當中，中央和特區的關係不應是對抗關
係，亦不應因為有不同的意見或看法而影響一些實務性質的
考察，「與內地官員進行交流、溝通、了解，從而了解內地
發展，以及啟發我們思考如何做好香港的社會、經濟、民生
方面的工作，我相信這同樣是社會大眾對立法會議員的期望
和要求。」

兩行程為譚文豪葉建源而設
訪問團副團長、立法會資訊科技及廣播事務委員會主席葛

珮帆表示，昨日其中兩個行程參觀C919製造過程和到復旦
大學交流，都是為本身是機師的公民黨譚文豪和教協的葉建
源度身訂做，對反對派臨時「甩底」感到可惜，批評他們影
響本港形象和立法會聲譽，「反對派議員永遠逢中必反，政
治永遠凌駕民生和經濟發展。」
訪問團昨日抵達上海後，先考察中國商飛上海飛機製造有

限公司，了解國產大型客機C919的製造工程及發展規劃，
並參觀了C919的總裝生產線及原型機機艙。一行之後到復
旦大學，與大學領導層、教授和就讀該校的香港學生會面，
交流人才培育的各項議題，包括STEM（科學、科技、工
程、數學）教育，晚上就參觀上海新天地。
梁君彥總結昨日行程時表示，C919很多方面都是自行研
發，議員對中國客機自主研發達一流水平感到非常高興。

林健鋒：議員失信市民失望
經民聯副主席林健鋒表示，幾年前曾經看過C919的模
型，現在真正看到準備試飛的原型機，實在大開眼界，「由
外形到客艙裡都非常好！」
他對於有反對派議員不看「真飛機」、而去「放飛機」，

感到非常遺憾，「議員的責任是要實實在在，不能老是議而
不決、決而不行，應承到的事一定要去做，特別是當日的行
程是應兩個議員的要求，但他們要求了卻沒來，大家都非常
失望，香港市民也對這些行為非常失望。」
訪問團今日會考察上海證券交易所及國家蛋白質科學中心
（上海）等地，晚上會與上海市政府會面，明日出席長三角
發展介紹會後就會乘高鐵前往杭州。訪問團在杭州的行程包
括考察阿里巴巴及微醫集團等，後日回港。

香港文匯報訊（記者 朱朗文 上
海報道）立法會長三角訪問團昨日
到訪復旦大學，與大學領導層、教
授和就讀該校的香港學生交流。復
旦大學校長許寧生表示，粵港澳大
灣區發展不僅振奮區內人心，更是
振奮全國人心、震撼全世界的動
作，該校與香港的聯繫也會因此越
來越密切。
本身是廣東人的許寧生致辭時，先

以廣東話「大家好」向訪問團問好。
他表示，復旦與香港的大學以至各界
都有密切聯繫，聯繫機會更越來越
多，因為國家發展勢頭特別猛，儘管
世界格局變得很複雜，但國家仍然處
於穩定向上的勢頭，特別是將粵港澳
大灣區發展作為戰略部署。
他形容，大灣區發展不僅振奮大灣

區的人心，更是振奮全國人心，也是
震撼全世界的動作，相信這對香港發
展非常重要，而他個人特別關注香港
以及大灣區的科技創新和高等教育發
展。

校長服務香港科創建議獲重視
許寧生更提到，自己有幸獲特首林

鄭月娥邀請，加入大學教育資助委員
會，向林鄭月娥匯報有關在科技創新
融入大灣區發展的意見時，更得到對
方重視，而他也因此每年最少4次來
港，也拉近了復旦和香港的距離。
訪問團團長、立法會主席梁君彥讚

揚，復旦是國家一流學府，百年來培
育不少傑出精英，名字更寓意個人須
自強不息，正好代表當代中國人不斷
奮鬥、力爭上游的精神。
他表示，長三角是中國經濟發展最

發達的地區之一，以競爭力和創新產
業聞名，當中復旦肩負高層次人才培
訓和科技研究，實在功不可沒。
他續指，大灣區建設是國家進一步

改革開放下的重大發展戰略，長三角
發展歷程對香港配合大灣區建設方面
的工作極具參考價值，立法會議員希
望借是次訪問的機會，能進一步了解
長三角發展情況，汲取各種經驗。
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■■立法會訪問團到立法會訪問團到
訪復旦大學訪復旦大學。。
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